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Compte-rendu du conseil d’École du jeudi 20/10/2022 

Ecoles publiques Fertoises 

 

Présents Excusés Absents 

Représentants des parents d'élèves : 
Elodie TENOT 
Adeline BUREAU 
Laetitia MOITEAUX 
Céline MOREL 
Diane BUTAEYE 
Nathalie GISLIER 
Pauline CASSIER 
Emilie OBERDIEDER 
Anne-Caroline AUBERT 
Céline LECLERC,  
Mandy CARREAU  
Lauren HOUEL 
Hélène ROSSELIN (Suppléante) 
 

Emilie LESELLIER (suppléante) 
Sylvain MUZARD (Suppléant) 
Carine BOUTE 
Anne GUIBERT 
Mélissa WEHINGER,  
Anne FROMONT 
Guylène SURBON 
 

 

Education nationale :  
Eric GILARDI (Directeur de l'école) 
Yves JEANNE (DDEN) 
 
Enseignants :  
Elodie LASNE 
Delphine GIRAULT,  
Stéphanie DUCHEMIN,  
Anne-Zita PEREIRA,  
Caroline DEWAELE,  
Françoise BISSON 
Claudine BURGMANN,  
Cécile BREFORT,  
Chantal QUERU 
Sylvain HOULLIER  
Stéphanie FERARD 
Serge BABARIT,  
Aline DUMONDELLE 
Coraline PUISNEY 
Charlotte LECOURT,  
Anthony FAUVIAUX,  
Lucie GUYOT 
François TIGE 
 

Diane du Pont de Romémont (IEN)  
 

 

Représentants et personnels de la 
collectivité territoriale : 
Guillaume WATTEZ (Responsable du 
service Affaires Scolaires et Restauration),  
M. FOUCHER 

Michel LEROYER (Maire de la Ferté 
Macé) 
Olivier BREUIL (Adjoint aux affaires 
scolaires)  
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Samia MOTTIER (référente Périscolaire 
Charles Perrault) 
Abdel ABOUELHAROUF (Référent 
périscolaire Souvray élémentaire), 
Gaëtan YON (Référent périscolaire 
Prévert élémentaire) 
 

 
 
 
Nathalie DUFAY (Référente périscolaire 
Prévert maternelle) 
 

 

Secrétaire : Françoise BISSON 

 

Résultats des élections des représentants de parents d’élèves 

Elections 7 octobre exclusivement par correspondance 

Remerciement Anne Guibert, Nathalie Gislier et Elodie Tenot pour l’aide au dépouillement 

16 sièges à pourvoir (car 16 classes) 

1 liste d’union (FCPE, APEPS et indépendants) de 20 candidats 

435 inscrits 231 votants 21 bulletins blancs ou nuls 

210 suffrages exprimés Taux de participation = 53,10 % (légère baisse) 

= 16 titulaires : 

Elodie TENOT, Adeline BUREAU, Laetitia MOITEAUX, Carine BOUTE, Anne GUIBERT, Mélissa 
WEHINGER, Céline MOREL, Anne FROMONT, Nathalie GISLIER, Anne-Caroline AUBERT, 
Guylène SURBON, Céline LECLERC, Diane BUTAEYE, Mandy CARREAU, Pauline CASSIER, 
Lauren HOUEL,  
 
et 4 suppléants : Emilie OBERDIEDER, Emilie LESELLIER, Sylvain MUZARD, Hélène ROSSELIN 
 

 

L’organisation pédagogique de l’école (effectifs, répartition) 

Site Perrault : 54 

Départ d’Elodie LASNE qui retrouve le poste ULIS à Souvray.  

Mater A : 18 élèves PS/MS/GS chez Charlotte LECOURT et Aurélie Micard (ATSEM) 

Mater B : 18 élèves PS/MS/GS chez Coraline PUISNEY et Mélinda Launay (ATSEM) 

Mater C : 18 élèves TPS/PS/MS/GS chez Anthony FAUVIAUX (PEMF) complété par Lucie 

GUYOT et Martine VEGEE le matin et Claire IMBERT l’après-midi (ATSEM) 

 

Site Souvray : 136 élèves 

CP : 21 Delphine GIRAULT 

CE1 : 22 Caroline DEWAELE 

CE1/CE2 : 21 Anne-Zita PEREIRA 

CE2/CM1 : 25 Françoise BISSON 
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CM1/CM2a : 24 Claudine BURGMANN 

CM1/CM2b : 23 Stéphanie DUCHEMIN 

Dispositif ULIS : 5 élèves concernés avec Elodie LASNE et Christelle MOREL (AESH collective) 

AESH-mut : Valérie GERAULT, Ophélie GRANATO, Marie-France FOUSSARD 

 

Prévert Maternelle : 47 élèves 

Mater A : 23 TPS/PS/MS/GS Cécile BREFORT et Laurence BOUL (ATSEM) 

Mater B : 24 TPS/PS/MS/GS Chantal QUERU et Amanda LEFOYER (ATSEM) 

 

Prévert élémentaire : 81 

CP : 17 Aline DUMONDELLE  

CE1/CE2 : 21 Stéphanie FERARD 

CE2/CM1 : 20 Serge BABARIT 

CM1/CM2 : 23 Sylvain HOULLIER 

AESH-mut : Marie-France FOUSSARD 

AESH-ind : Julie CHEVALIER 

 

= 190 Perrault/Souvray + 128 Prévert = 318 (légère baisse, 321 l’année dernière) 

 

RASED (Réseau d’Aide aux Elèves en Difficulté): 

Maitresse E : Virginie RALU remplacée par François TIGE 

Psychologue scolaire : Christelle NOGUES 

 

Brigades (remplaçants rattachés à l’école) : 

Lucie GUYOT, Jérémy GRANDRIE, Charlotte LECOURT, Sarah GALLOT 

Si pas de remplacement = renfort sur l’école donc enfants amenés à les voir 

 

Service civique (de novembre à fin juin) : une candidature en cours  

 

Un assistant en langue (d’octobre à fin avril) : Benjamin Klamka (américain) 

Il intervient principalement sur les sites élémentaires. Il fera aussi quelques interventions en 

maternelle.  

 

Changement d’IEN de circonscription : M. Marco et remplacé par Mme Du Pont de Romémont. 
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Le périscolaire (équipe, organisation) 

Guillaume WATTEZ :  

Prévert Maternelle : départ de Corinne HERVE, remplacée par Flavie Jegu (en remplacement de 

Maêva LEGUENNEC, partie fin septembre sur un autre poste) et Alban FAUVEAU (ancien service 

civique) est actuellement en remplacement de Nathalie DUFAY sur les accueils Matin, Midi et soir  

Prévert Elémentaire : équipe identique à l’année 2021-2022 

Souvray : équipe identique à 2021-2022, renforcée par Laure GIRARD sur le temps du midi selon 

ses disponibilités.  

Perrault : équipe identique à 2021-2022, Catherine DUMONT remplace Martine MENARD (en 

retraite) 

 

L’organisation du temps scolaire (semaine de 4 jours / 4,5 jours) 

Guillaume WATTEZ : à la demande de l’équipe pédagogique, nous retravaillons sur le projet de 

l’école sur la semaine à 4 jours. 

A ce titre, un comité de pilotage est en cours de constitution, les acteurs sollicités pour ce projet 

sont :  

• Services Affaires Scolaires et Restaurant Municipal : responsable de service et responsable 

de production culinaire 

• Education Nationale : directeur 1 enseignant par site 

• Centre Socioculturel : directrice du centre Socioculturel 1 directeur(rice) de centre de loisirs 

• Service Sports et Loisirs : responsable de service 

• Associations sportives ville : tous les présidents 

• Associations des parents d’élèves : président(e)s de la FCPE et de l’APEPS 

• Elus de la ville de la Ferté Macé : Mr BREUIL (affaires scolaires), Mme CLEMENTE (centre 

socioculturel), Mme TANGUY(sports et loisirs), Mr MIDI (associations) 

• Référents Périscolaires des 4 sites 

Le planning prévisionnel du déroulement de ce projet :  

 1.         pour le 20 Octobre 2022 (date du 1er conseil d’école) : Constitution d’un comité de 

pilotage  

2.         avant fin décembre : rédaction du sondage avec les membres du comité de pilotage 

3.         début janvier : envoi du sondage aux personnes concernées 

4.         avant le deuxième conseil d’école (en mars) : traitement des données 

5.         au dernier conseil d’école (en juin) : annonce de la décision des élus 

6.         au premier conseil d’école de l’année 2023-2024 : vote de la nouvelle organisation s’il y a 

lieu  
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7.         septembre 2024 : mise en place de la semaine de 4 jours, si c’est l’option retenue 

 

 Petit déjeuner à l’école 

Guillaume WATTEZ :  

Suite à un entretien avec le directeur de l’académie de l’éducation nationale dans le cadre d’un 

maintien de classe au sein des Ecoles Publiques Fertoises, il a été présenté aux élus de la Ville de 

la Ferté Macé « LE DISPOSITIFS DES PETITS DEJEUNERS ». 

C’est une mesure du gouvernent qui tente de lutter contre les inégalités, qui répond à un enjeu de 

santé publique et qui favorise les apprentissages. 

La mise en place des Petits Déjeuners à l’école se fera à partir du 7 novembre, à raison d’un matin 

par semaine à Prévert élémentaire le lundi (avec Gaëtan) et à Souvray le jeudi (avec Maria 

Calleja). 

Ce Petit Déjeuner gratuit sera composé de : fruit, céréales (non sucrées), boisson (eau), laitage 

(chocolat chaud).  

Cette action est financée par le gouvernement à hauteur de 1.30 € par enfant. 

 

La sécurité (incendie, PPMS, protocole sanitaire…) 

Exercice incendie fait en septembre sur chaque site = ok 

Un autre est prévu avant fin d’année scolaire. 

Une inspection de sécurité a eu lieu sur demande de M. Le Maire à Perrault. Les conclusions 

globalement très satisfaisantes. Un point à améliorer : l’issue de secours d’une salle de classe et 

du dortoir. La solution prévue est de percer un mur existant pour faciliter l’évacuation.  

 

PPMS risque majeur fait sur chaque site : Globalement satisfaisant. Interprétation du signal à 

retravailler dans certaines classes. 

 

PPMS attentat est prévu plus tard dans l’année. 

 

Protocole sanitaire :  

Nouveau protocole : un socle et 3 paliers.  

Nous sommes en ce moment au niveau socle donc pas de restriction particulière.  

Si cas positif : la classe est invitée à se tester à J2. Autotest gratuit à retirer en pharmacie avec 

l’attestation de cas positif et le certificat de scolarité.  

 

Les travaux réalisés depuis le dernier conseil d’école : 
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Guillaume WATTEZ :   

Remise en état général du restaurant municipal 

Bornes wifi commandées à Prévert maternelle 

Poubelles sécurisées, buts repeints et évacuations sous le préau à Prévert élémentaire 

Rideaux posés en salle 1, brise-vue dans les toilettes de l’étage, mur d’escalade bardé, trous dans 

la cour rebouchés, peintures des poteaux à Souvray 

A Perrault, barrières repeintes, finalisation des peintures intérieures, structure de jeux posée 

M. Foucher : peintre hospitalisé, ce qui ralentit les travaux de réfection des classes 

 

Travaux à venir : 

Quand sera remis le portail de Prévert élémentaire ?  

M. Foucher : Le portail de l’école Prévert est en peinture aux ateliers. Il devrait être remis pour la 

rentrée.  

Cour de Paul Souvray : les accidents se multiplient. Le projet de réfection de la cour doit être 

proposé au budget 2023. 

 

Intrusions à Souvray : nous retrouvons des mégots de cigarettes sous le préau, de nombreuses 

intrusions ont lieu pendant les week end. 

Guillaume WATTEZ : Les travaux de sécurisation des Ecoles Publiques Fertoises doivent 

démarrer rapidement, les bons de commande sont en cours de signature. 

avant 31 décembre 2022 : début des travaux de réhausse des clôtures à 1,80m, changement 

portail Perrault et Prévert Maternelle (côté centre de loisirs 3-6 ans) 

Avant 01 décembre 2023 : finalisation du projet avec la pose des visiophones et accès par badge 

 

Interdiction de fumer devant les écoles. 

Guillaume WATTEZ : il est question d’interdire aux parents de fumer devant les écoles. A ce titre, 

une zone sera délimitée et indiquée par panneau, appuyée par un arrêté municipal pour interdire 

de fumer aux heures de sortie.  

 

Le matériel informatique 

L’année dernière l’école a été dotée en tablettes et ordinateurs. Les problèmes de connexion sont 

réglés. Nous sommes maintenant très bien équipés.  

Il reste le problème de connexion à Prévert maternelle : bornes WIFI achetées 
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Nous saluons aussi l’arrivée d’Anthony Leroux, technicien informatique employé par la 

municipalité. Il est réactif et efficace. Cela devrait permettre de maintenir le bon fonctionnement de 

ces installations.  

 

Financement mairie : intervenant extérieur, spectacles 

Crédits :  

Maternelle : 38,29 € par élève + 1000 € crédits projets par site 

Elémentaire : 28,39 par élève (49,06 € par ULIS) = 1400 € crédit projets par site.  

En cas de séjour : 500€ par an ou 1000€ tous les 2 ans. 8,40€ par jour et par enfant. 

 

L’évolution des crédits scolaires 

Problème : forte augmentation du coût des fournitures et des transports.  

M. Foucher : augmentation de tous les budgets de 3% votée par la mairie 

 

Question parents élus : L'organisation actuelle du mercredi.  

Question des parents élus :  Aujourd'hui, le mercredi  pour récupérer les enfant c’est soit 12h soit 

17h. Serait-il possible d'avoir des créneaux supplémentaires pour récupérer les enfants après le 

repas ainsi qu'après la sieste vers 16h ? 

Guillaume WATTEZ : voir avec Christèle TREBOUILLARD du centre socioculturel 

Gaëtan YON : les enfants peuvent être récupérés à partir de 16h certains jours mais parfois il y a 

des activités. Ce n’est pas une garderie.  

 

Question parents élus : Restauration scolaire 

Des enfants de Prévert se plaignent de l’ambiance stricte au restaurant scolaire.  

Gaëtan YON : retour au calme demandé avant la sortie du restaurant pour éviter les bousculades 

 

Vote du règlement intérieur de l’école 

Peu de modifications par rapport à l’année dernière. Cela concerne surtout les horaires de Perrault 

(11h40 le mercredi matin) et Prévert élémentaire (14h/16h15).  

Règlement adopté à l’unanimité. 

Annexes : Charte de la laïcité, règlements des cours de Souvray et Prévert (rediscutés avec les 

élèves en conseil des élèves). 

Le règlement intérieur est adopté à l’unanimité.  

 

Les comptes de la coopérative scolaire 



Page 8 Compte-rendu du conseil des écoles publiques fertoises du 20/09/2022  

Solde au 20/10/2022 : 7 250 €  

Séjour à Montmartin :  

Débit Crédit 

18 370    Pension et activités 3 654    Mairie de la Ferté 

1 356   Transport 8 276    Participation familles 

 4 610    FCPE 

 1 559    Tombola et vide-grenier 

 1 105   CCAS 

19 726 19 204 

522 € de différence qui pourront être assumés par la coopérative scolaire 

 

Financement des séjours :  

Bourboule : 73 enfants 

18 648 pension et activités 3 524 mairie la Ferté 

7 900 transport 17 280 participations familles 

 5 600 APEPS 

26 548 26 404 

 

Carole : 63 enfants 

11 705 pension et activités 2 087 mairie la Ferté 

1 736 transport 9 450 participation familles 

 3000 APEPS 

13 441 14 537 

 

Activités financées par la mairie 

- 3 séances de cinéma en élémentaire et 2 en maternelle.  

- Ainsi que 2 spectacles de l’ODC par classe. 

- Activité équitation pour les CP et CE1. Voile pour les CE2, CM1, CM2.  

- Educateur sportif Cédric Papin tout au long de l’année : escalade, vélo, tir à l’arc, … 

Question de Serge : Participation de Cédric intervient auprès de Ste Marie ? Serge aurait voulu 

faire plus de vélo mais pas assez de créneaux. 

Guillaume : volonté de la mairie d’offrir des activités à tous les enfants scolarisés à la Ferté, la 

question va être posée en conseil municipal 
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Les projets des classes pour l’année scolaire 2022 – 2023 (séjours, sorties, événements…) 

Participation aussi d’associations extérieures : Basket, foot, tennis, hand, rugby 

Déploiement du programme de lutte contre le Harcèlement « pHARe » :  

- Actions de prévention (10/11 journée non au Harcèlement)  

- Protocole de gestion des situations (formation)  

La grande lessive (la couleur de mes rêves)  

Critérium du jeune conducteur pour les CM 

Journée mycologique pour les CM 

Petits champions de la lecture CE2 et CM 

Cross du collège 

Concerts du conservatoire de Flers pour tous (transports financés par Flers agglo) 

Chorales d’école 

30 minutes d’Activité Physique Quotidienne 

Carnaval le 17 mars ou 14 avril sur le thème de la comédia dellarte 

 

Perrault :  

Sortie en forêt le 8 novembre 

Projet sur la magie avec Spectacle en décembre,  

Spectacle de Chorale de Noël,  

Elevage de fourmis,  

Visite de ferme pédagogique,  

Sortie au refuge de l’Arche.  

 

Souvray :  

Séjour à Carolles pour les CP, CE1 et CE1/CE2 

Séjour à La Bourboule pour les CE2/CM1, et les 2 CM1/CM2  

Arrivée du Fab’lab (imprimante 3d, découpeuse numérique, machine à coudre…) 

CP : super lecteur / Super lectrice 

Projet au centre Bernard Chardon pour les CP, CE1 et CE1/CE2 

Aire Educative Terrestre pour les CM1/CM2b 

Festichorale avec le collège pour les 2 CM1/CM2 

Participation de la chorale au téléthon 

Atelier cuisine à Flora Tristan CM1/CM2 b 

Les incorruptibles : CE1, CE2/CM1 et les 2 CM1/CM2 
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Prévert : 50 ans de l’école (le dimanche 2 juillet) 

 

Maternelle Prévert :  

Projet potager,  

Centre Bernard Chardon 

Projet tri des déchets 

Super lecteur / super lectrice en maternelle et CP,  

 

Elémentaire Prévert :  

Retour du multiscène le jeudi 1er juin et le vendredi 2 juin 

Sortie musée du poiré pour les classes de Mme Dumondelle et Mme Férard,  

Visite du Château de Versailles pour les classes de M. Babarit et M. Houllier,  

Projet d’échanges en anglais avec une classe polonaise E-twinning 

Greffe de pommiers avec l’asso les croqueurs de pommes 

 

La FCPE et l’APEPS (actions passées et à venir) 

APEPS : vente de biscuits, marché de Noël, galettes des rois, loto, chocolats de Pâques, vide-greniers, fête 

des écoles 

FCPE : un nouveau bureau avec beaucoup de nouveaux projets à venir 

 

 


